

Se terminó en China la mano de obra barata (El Financiero 07/11/16)

Se terminó en China la mano de obra barata (El Financiero 07/11/16) ENVIADO ESPECIAL BEIJING, China IXEL GONZÁLEZ igonzalez@elfinanciero.com.mx Lunes, 7 de noviembre de 2016 Si esperas comprar barato en las grandes ciudades de China como Beijing y Shanghai te equivocas, una pizza personal te costará unos 247 pesos o 13 dólares (88 yuanes), igual o más caro que en Nueva York. Hoy China está pasando por una cuarta ronda de reformas estructurales, y a diferencia de antes, ya no hay excedentes de mano de obra. La población económicamente activa (de 15 a 64 años) ha disminuido desde 2010, al pasar de 69.2 por ciento en 2012 a 66.3 por ciento en 2015. "Estamos perdiendo nuestra ventaja de tener mano de obra barata", dijo Guo Chunli, de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China. Además, la recesión global de 2008 los ha hecho apostar menos por el modelo exportador y está aumentando la preocupación por lograr un crecimiento económico más equilibrado con el desgastado medio ambiente. Ahora la economía china está enfocada en añadir más valor y apostar por la innovación para crear marcas propias e incentivar más el consumo interno. Además que la crisis global de 2008 puso el foco sobre la necesidad de cambiar la dependencia excesiva de las exportaciones. "Desde 2013 la contribución del sector terciario al crecimiento económico rebasó al secundario, en tanto el agrícola va a la baja. En la primera mitad de este año, el sector terciario contribuyó con 52.8 por ciento del PIB y el industrial ha moderado su participación, al situarse en 39.5 por ciento", explicó Chunli a medios de Latinoamérica. "Entramos a la segunda mitad de la industrialización", añadió. Las metas, y con ello la planificación quinquenal del gobierno chino son sacar a más de 55 millones de personas de la pobreza de aquí a 2020 y consumir la construcción de una "sociedad modestamente acomodada", en la que el PIB y el ingreso promedio tengo urbano como rural de 2020 duplique al de 2010. "Si optimizamos los recursos en los siguientes cinco años el crecimiento del PIB sería de 7 por ciento. Sin embargo, si mantenemos las políticas actuales y no hacemos ningún ajuste el PIB sería de 5.86 por ciento", apuntó.